





Comunicado No. 1127 de febrero de 2025

Presenta Pemex sus resultados de 2024

Petróleos Mexicanos (Pemex) presentó sus resultados operativos y financieros preliminares al cuarto trimestre de 2024, además de describir las estrategias que seguirá en el futuro para continuar fortaleciendo a la empresa.

En el 2024 las ventas totales disminuyeron 2.6% respecto a las registradas en el 2023, y el costo de ventas creció 4.4%; sin embargo, se obtuvo un rendimiento bruto de 182 mil millones de pesos, lo que refleja que el resultado de nuestra operación sustantiva es positivo.

La mayor parte de nuestra deuda está contratada en dólares. Cuando el tipo de cambio aumenta de un periodo a otro, el mismo monto de la deuda en dólares vale más en pesos, afectando nuestros resultados, toda vez que reportamos en pesos. Lo contrario sucede cuando el tipo de cambio disminuye. Estas variaciones en el valor de la deuda en pesos de un periodo a otro se registran en los resultados como pérdidas cambiarias contables cuando el tipo de cambio aumenta, y como utilidades cambiarias contables cuando el tipo de cambio disminuye.

Durante el 2024, el tipo de cambio del peso frente al dólar sufrió un incremento de 19.8%. Como consecuencia, el valor de nuestra deuda, expresado en pesos, aumentó respecto al cierre de 2023, lo cual implicó que en el 2024 la variación cambiaria disminuyera en 543 mil millones de pesos respecto a la utilidad cambiaria observada en 2023.

Aun cuando esto afectó negativamente el resultado neto de la empresa en los estados financieros, no implicó salidas de efectivo ni disminución alguna en términos operativos.

Además, se mantuvo el objetivo de endeudamiento neto cero de la empresa. El saldo de la deuda de Pemex se ubicó en 97.6 mil millones de dólares (mmdd) al 31 de diciembre de 2024, menor en 8.4 mmdd respecto al registrado al cierre de 2023.









Actualmente estamos trabajando en coordinación con las Secretarías de Energía y de Hacienda y Crédito Público, en una estrategia financiera integral para mejorar la posición financiera de la empresa y para apoyar a las líneas de negocio en la ejecución de los proyectos que le permitan alcanzar sus metas operativas.

Esta estrategia se compone de los siguientes elementos:

- 1. Apoyo presupuestal del Gobierno Federal. El Presupuesto de Egresos de la Federación 2025 considera aportaciones del Gobierno Federal por 136 mil millones de pesos para el pago de amortizaciones de la deuda de mercado de la empresa. Esta línea presupuestaria significa continuidad del apoyo del Gobierno Federal a Pemex.
- 2. Diseño, implementación y ejecución de esquemas financieros para atención de la deuda comercial y financiera. Se está trabajando en la implementación y ejecución, en coordinación con las Secretarías de Energía y de Hacienda y Crédito Público, de esquemas financieros que permitan reducir la deuda comercial vencida con proveedores y contratistas, y la deuda financiera de la empresa, manteniendo el objetivo de endeudamiento neto cero en 2025.
- 3. Modificación del régimen fiscal de Pemex. La Ley de Ingresos de la Federación 2025 prevé la sustitución del pago de los Derechos por la Utilidad Compartida, de Extracción de Hidrocarburos, y de Exploración de Hidrocarburos, por el pago del Derecho Petrolero para el Bienestar, con una tasa cercana al 30% sobre el valor de la extracción de hidrocarburos diferentes al gas natural no asociado y de 11.63% en el caso de este último. La iniciativa de reforma de Ley de Ingresos sobre Hidrocarburos, de ser aprobada, implicaría que este nuevo régimen fiscal aplicara de forma permanente, lo cual brindaría certidumbre y estabilidad a las finanzas de la empresa en el mediano plazo.
- 4. Posibilidad de utilizar el techo de endeudamiento de Petróleos Mexicanos con mejores condiciones. La Ley de Ingresos de la Federación 2025 prevé la posibilidad de que el Ejecutivo Federal, a través de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, contrate deuda adicional a la que es posible con su techo de endeudamiento autorizado, haciendo uso del techo de endeudamiento de Petróleos Mexicanos, siempre que la empresa no lo utilice en el mismo monto, para entregar los recursos a Pemex en los términos que determine, o para llevar a cabo operaciones de canje y refinanciamiento de deuda de Petróleos Mexicanos.









- 5. Pago a proveedores y contratistas. Para Petróleos Mexicanos, sus proveedores y contratistas son socios y fundamentales para la consecución de las metas operativas. El pago a proveedores no se ha detenido y se intensificó de manera importante en 2025. Con los esquemas financieros para la atención de la deuda comercial, diseñados de manera coordinada con las Secretarías de Energía y de Hacienda y Crédito Público la deuda de proveedores se reducirá de manera significativa en los siguientes meses.
- 6. Fortalecimiento de la estrategia ASG. Mantenemos el firme compromiso con la sostenibilidad, por lo que Pemex continuará avanzando en su transición hacia energías limpias. Con esto, no solo nos acercamos a nuestras metas ambientales, sociales y de gobernanza, sino que también fortalecemos nuestra base de inversionistas y ampliamos el acceso a nuevas fuentes de financiamiento.

En términos operativos, la producción de hidrocarburos líquidos, con socios, promedió 1,759 miles de barriles diarios (mbd) en el 2024, 116 mbd menos que la observada en 2023. No obstante, se han definido los proyectos estratégicos que permitirán incrementar la producción hacia los niveles que permitan proveer el crudo necesario al Sistema Nacional de Refinación para alcanzar la autosuficiencia en el abasto de combustibles.

En cuanto al proceso de crudo, en el 2024 se ubicó en 906 mbd, lo que representa un incremento de 114 mbd respecto el registrado en 2023, como resultado de la rehabilitación que se ha venido dando al Sistema Nacional de Refinación. La estrategia hacia el futuro se centrará en incrementar la producción de destilados de alto valor (gasolinas, diésel y turbosina), la de fertilizantes, el proceso de gas húmedo, así como en recuperar la industria petroquímica.

En materia de sostenibilidad, se registraron avances importantes en 2024. Uno de los logros más destacados fue la reducción de las emisiones de dióxido de carbono equivalente en un 6.6%, alcanzando un total de 57 millones de toneladas. Este resultado es el reflejo de los esfuerzos continuos de Pemex en la implementación de proyectos de eficiencia energética y la optimización en la gestión de gas y recursos.

